



CH-6061 Sarnen, Postfach 1561, KFS

An die
Veranstalter von Anlässen
im Kanton Obwalden

Sarnen, 20. August 2009

Pandemische Grippe A/H1N – Informationen für Veranstalter von Anlässen

Sehr geehrte Damen und Herren

Die Ausbreitung der pandemischen Grippe A/H1N1 kann auch in der Schweiz nicht mehr eingedämmt werden. Nach Ende der Ferienzeit ist mit vermehrter Einschleppung aus dem Ausland und somit erhöhter Anzahl Erkrankungen zu rechnen.

Aktuell geht es darum, Infektionen von besonders gefährdeten Personen mit Risiken für einen komplizierten Verlauf rechtzeitig zu entdecken und einer geeigneten Behandlung zuzuführen sowie lokale Ausbrüche nach Möglichkeit zu begrenzen.

Sowohl das Bundesamt für Gesundheit (BAG), als auch der kantonale Führungsstab Obwalden sehen im Moment keine Veranlassung Veranstaltungen abzusagen. Allenfalls könnte das BAG ein Versammlungsverbot empfehlen, wenn die Pandemie einen anderen Verlauf nimmt (z. B. bei einer Masenerkrankung und/oder einem aggressiveren Virus), dies wird aber in der aktuellen Situation nicht erwogen.

Als Veranstalter von Anlässen sollten Sie jedoch folgendes beachten:

- Genügend Hygieneeinrichtungen zur Verfügung stellen (Händewaschen!). Diese sollten mit Seife, Wegwerfhandtüchern und Abfallkörben ausgerüstet sein.
- Die Besucher mit Plakaten auf die Gefahren beim Husten und Niesen aufmerksam machen und dabei das korrekte Verhalten aufzeigen (entsprechende Plakate können von der BAG Homepage heruntergeladen werden, vgl. Beilage).
- Nach dem Husten und Niesen Hände waschen; deshalb sollten Handwaschstellen mit Abfallkörben auch ausserhalb der WC-Anlagen vorhanden sein, damit diese für das Publikum jederzeit leicht erreichbar sind.
- Eventuell den Besucherinnen und Besuchern Gratis-Papiertaschentücher (z.B. mit Veranstaltungs-Logo) verteilen.

- Veranstaltungsbesucherinnen und -besucher sollten Geschirr und Besteck nicht mit anderen Personen teilen.
- Veranstaltungsbesucherinnen und –besucher zur Selbstbeobachtung des Gesundheitszustandes auffordern; die Leute dringend anweisen, bei einer fiebrigen Erkrankung zu Hause zu bleiben oder nach Hause zu gehen, damit die anderen Besucherinnen und Besucher nicht angesteckt werden.

Weitere und laufend aktualisierte Informationen sowie das beiliegende Plakat finden Sie auf www.bag.admin.ch/influenza/ und www.pandemia.ch .

Beilagen:

BAG-Plakat: „Die drei wichtigsten Regeln“

Freundliche Grüsse

Kantonaler Führungsstab



Alex Birrer
C KFS



Dr. med. Mario Büttler
Kantonsarzt